

Suscripción en Gerona.

Por trimestre. . . . 16 rs.
Postillon y Bo-
letin oficial. . . . 20 id.

EL POSTILLON.

Fuera, franco este

Por el trimestre
Postillon. . . . 21 rs.
Postillon y Bo-
letin oficial. . . . 50 id.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda de Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Doutrém.—La Bisbal, Administración de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. Sta. Cecilia vir. y mr.
MAÑANA. S. Clemente p. y mr.

CUARENTA HORAS.—Hoy se hallan en la Iglesia de la Capuchinas. Mañana se hallarán en la misma Iglesia. La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 4 por la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 7 y 14 minutos de la mañana.
Se pone á las 4 y 46 minutos de la tarde.

TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . . 7 grados. 5 grados.
Al medio dia. . . . 9 grados. 7 grados.
Al anocheecer. . . . 7 grados. 4 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas paises extranjeros, Figueras, Bascara, Hostalrich y Mallorquinas. A las 9 de la mañana Santa Coloma de Farnés, Amer, Cassá de la Selva y Llagostera.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid, Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas paises extranjeros, Figueras, Bascara, Hostalrich, Mallorquinas, Santa Coloma de Farnés, Amer, Cassá de la Selva y Llagostera.

Madrid 15 de Noviembre.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION DEL REINO.

El gefe politico de Navarra; en comunicacion de 10 del corriente, participa á este ministerio que el dia anterior habia regresado á Pamplona el brigadier D. Antonio Ramirez Arcas con la columna de su mando, despues de haber rechazado á las gavillas republicanas que se habian presentado en el monte de Irati, y desde Pictua hasta los Alduides. Este gefe militar habia hecho ademas las convenientes reclamaciones á las autoridades francesas de la frontera, y en su consecuencia la policia del vecino reino se habia apoderado de algunos titulados gefes y oficiales, conduciendo los primeros á Mauleon, y los segundos á Oleron en clase de arrestados, habiendo sido internados sus secuaces en su mayor parte á diferentes pueblos algo distantes de la frontera.

Segun relacion hecha por algunos de los expedicionarios, parece que los tales republicanos entraron acaudillados por el ex-general Iriarte, á quien acompañó algunas horas D. José de Sala-

manca. Este regresó á Francia al tener noticia del descalabro sufrido por sus adeptos en Siétamano, siguiéndole al dia inmediato Iriarte, el cual marchó con direccion á Pau el siguiente 6 del actual.

Todos los pueblos han correspondido á la confianza de las autoridades, contribuyendo en cuanto ha estado de su parte á rechazar á los rebeldes. El comisario de Aoiz ha prestado importantes servicios.

El movimiento de los republicanos estaba combinado con la entrada de Cabrera en el alto Aragon, y con la sublevacion de varios pueblos; pero todo ha quedado frustrado.

Los gefes y oficiales arrestados por las autoridades francesas son los siguientes:

Conducidos á Mauleon.

El titulado gefe de E. M. y un ayudante del ex-general Iriarte.

Los comandantes D. Pedro Serrano, D. Manuel Alvarez, D. Claudio Martel y D. Manuel Julian Garcia.

Conducidos á Oleron.

El capitán D. Hermenegildo Iarra.

Los tenientes D. Francisco Dominguez, Don José Boleñoz, D. José Mendoza, D. Hilario Casaura, D. N. Valcarcel y D. N. Quiroga.

La *Esperanza*, que no dá sin motivo noticias de la clase de la que vamos á trasladar á nuestras columnas, dice ayer lo siguiente:

«Ayer se dijo como cosa segura que las clases pasivas van á recibir una paga este mes y otra el que viene, añadiéndose que se espera la orden de un dia á otro»

En confirmacion de la noticia que dimos ayer de la captura de Gomez y Ruiz hecha en territorio portugués, dice hoy el *Heraldo*:

«Tenemos á la vista una carta de Lisboa del 8 del corriente en que se nos anuncia que el titulado general D. Miguel Gomez, ha sido arrestado en el Algarbe, habiéndosele ocupado todos sus papeles. Tambien ha sido detenido D. Manuel Ruiz, y ambos presos han sido enviados con escolta á la ciudad de Faro.»

Esta prueba de amistad por parte del gobierno portugués debe lisonjarnos, como tambien unos resultados que prueban evidentemente que la faccion hace sus últimos desesperados esfuerzos,

pero con la poca fortuna y nulidad que se ve.

Ha salido de esta corte para Paris la Excm. señora duquesa de Valencia, acompañada de su señora madre, la condesa de Tastet, con objeto de afirmar su salud un tanto quebrantada y de pasar una temporada al lado de su familia.

Leemos en la *Gaceta*:

En algunos diarios de la Nueva-York, cuyos artículos han reproducido los periódicos ingleses, se habla de una negociacion entablada en Madrid entre el Gobierno español y el Ministro Nort-americano con el objeto de que la España ceda la isla de Cuba á los Estados-Unidos mediante una suma de dinero.

Aunque noticia tan absurda se desmienta por sí misma, todavía, para contrariar los intentos que se habrán propuesto sus autores y propagadores, creemos oportuno declarar, autorizados debidamente para ello, que semejante noticia carece absolutamente de todo fundamento. (*Popular.*)

El ex-cabecilla Peco, coronel ahora de caballería, ha llegado á Madrid. Ayer tuvimos ocasion de verle paseando en el Prado sobre un fogoso caballo. Su constitucion fisica parece bastante fuerte, y su atezada tez dá testimonio de los rigores de la intemperie á que por tanto tiempo ha estado espuesto.

Los periódicos de la frontera anuncian que el señor Salamanca ha regresado á Bayona. (*Observ.*)

Leemos en *La Union* de Cádiz del 13:

Ayer salieron SS. AA. RR. en el vapor Adriano para Sanlúcar de Barrameda, desde donde pasarán á Cádiz por el puerto de Santa Maria y San Fernando. Su regreso será por el Puerto, Jerez y Utrera, donde segun hemos oido decir, se detendrán dos dias, hallándose nuevamente en esta, del 27 al 28 del corriente.

Acompañan á SS. AA. el Excmo. Sr. capitán general de este distrito, el Excmo. Sr. duque de Zaragoza, mayordomo de S. A. R. la Serma. Infanta; la Excm. señora de Thierry, dama de honor de la misma; el Excmo. señor general Leon, caballerizo de S. A.; el Sr. D. Antonio de Latour, secretario de S. A. el duque de Montpensier, y D. Antonio Serrano, médico de la real familia.

Barcelona 20 de Noviembre.

El Sr. Comisario de seguridad pública D. Ramon Serra y Monclús acaba de prestar un señalado servicio, muy análogo al en que tanto se distinguiera, cuando el descubrimiento de los autores de Sans. Sabedor de que el Sr. D. Jaime Pujol estaba secuestrado por una partida de hombres desconocidos, logró por medio de espertos confidentes tener indicios de su paradero, pero no se atrevió á practicar determinadas operaciones, por temor de comprometer la existencia del mismo. Tan pronto como consiguió su libertad fué á verla, y por los vagos indicios que pudo facilitarle se convenció mas y mas de que su

captura había sido obra de una cuadrilla de hombres vecinos de pueblos inmediatos á Mataró, que viven en casas de campo y que por la noche se reúnen á cometer sus fechorías.

El 14 del actual salió de esta ciudad con catorce individuos, y el dia siguiente tenia cinco presos de sospechosa conducta, y habiendo registrado tres casas de las montañas de Alpens, en el desvan de una de ellas encontró un cuarto que contenia todos los objetos que le habia indicado el Sr. de Pujol. Los habitantes de dicha casa, interrogados separadamente, negaron que nadie hubiese habitado en dicho cuarto de mucho tiempo á esta parte pero un niño de unos once años que servia en clase de mozo ó criado declaró, segun tenemos entendido muy detalladamente, que habia visto que entraban y cerraban en dicho sitio á un señor que tenia los ojos vendados al cual llevaban preso cinco ó seis hombres con armas largas y cortas: que habia estado allí algunos dias y que la criada le servia la comida. Designó tambien las señas del que mandaba á dichos hombres. En vista de estos datos, puso presos á todos los habitantes de la casa y los ha conducido á Barcelona.

Hemos oido asegurar que al señor Pujol se le exigieron mil onzas por su rescate. Parece que se le tuvo encerrado en tres casas distintas. Tal vez seria solamente en diferentes piezas de la propia casa, y para desvanecer sus sospechas antes de mudar de puesto se le obligaba á dar un gran rodeo siempre con los ojos vendados.

El total de detenidos son once personas, de los cuales habrá tal vez algunos que no resultarán culpables.

El Sr. comandante de la columna de Arens de Munt, D. José Estremera auxilió eficazmente al Sr. Serra en todas las operaciones que practicará.

Manresa 17 noviembre.

Ayer serian las cinco de la tarde cuando empezó á circular la noticia de que la columna de este distrito al mando del brigadier Manzano habia tenido un encuentro desgraciado.

Ya se sabia en esta poblacion que las facciones reunidas se hallaban en aquellas inmediaciones, de manera que se contaba que Posas, Monserrat y Picó en número de 500 infantes y 30 caballos ocupaban las posiciones de la Grosa de Calders y puntos inmediatos; Marsal, Saragatal y otros que componian otra fuerza, no despreciable, campaban por las inmediaciones y pueblo del Estany; vivaqueando Cabrera, Borjes y los Tristany con otra fuerza por las faldas del pueblo de Aviñó y Oió, punto céntrico por donde debia comparecer la columna en el caso que los atacase; habiendo llegado ya entrada la noche la noticia que bajaba de la alta montaña otra partida capitaneada por el Muchacho. Puede sin dificultad decirse se reunió toda la faccion de Cataluña, para unpuñado de valientes.

Serian las cuatro de la tarde del dia 15 cuando se presentó la columna en aquel punto; constaba esta de 550 infantes y 30 caballos, estuvieron á la vista por algunos minutos, y se retiraron ambas partes despues de un pequeño tiroteo, sin el

menor resultado; haciéndolo la columna al pueblo de Artés distante una hora de Aviñón. Serían las siete de la mañana del día de ayer cuando al toque de diana, volvió á formar la columna y despues de revistas las tropas por el brigadier Manzano, dirigióse al punto donde debía trabarse el combate, tan desigual para nuestras tropas. Efectivamente, empieza el ataque á las diez de la mañana, cuando avanzando con el mayor orden la columna, iba rechazando de las ventajosas posiciones de los montes de Oó á las facciones, cae de improviso la partida de Marsal por el flanco derecho con toda su fuerza y logra desorganizar aquella ala de la columna. Aprovechan esta ocasion y despues de un sangriento combate, en que caen infinidad de muertos por ambas partes, deciden de esta accion los de Posas, que logran hacer algunos prisioneros incluso el brigadier Manzano despues de una fuerte herida. Quedaron de la columna unos 350 hombres que con la caballeria se acantonaron en los pueblos de Artés y Sallent.

No puede darse por ahora mas detalles, únicamente que quedó en el campo uno de los Tristansys, y haber sufrido gran pérdida la faccion. En este momento llega la columna del brigadier Enriquez, y se espera de un momento á otro alguna otra. *(Barcelonès)*

Boletín Estrangero.

Paris 14 de noviembre.

Con motivo de estar recorriendo anteanoche los alrededores de las Tullerías algunos grupos gritando: Abajo la república! abajo Cavaignac! el 24 de línea salió de su cuartel del Carrousel y fué á situarse en batalla en la gran plaza, y pasó en seguida al patio y jardín de las Tullerías donde permaneció sobre las armas hasta la madrugada, no obstante de haberse dispersado los mencionados grupos.

= En la mañana de ayer mientras se estaba verificando la promulgacion de la constitucion en la plaza de la Concordia, los miembros de la comision nombrada para poner en libertad á aquellos de los sublevados de junio, que habian sido recomendados á la clemencia del jefe del poder ejecutivo, fueron á las varias prisiones de Paris, é hicieron abrir las puertas de las mismas á 149 presos.

= De Viena con fecha del 6 dicen lo que sigue: Hase puesto ya en marcha hácia Hungria contra Presburgo y Pesth el primer cuerpo de ejército de las tropas que entraron en Viena, al cual se juntará el príncipe de Windischgraetz.

La ciudad va perdiendo su aire sombrío; hanse abierto la mayor parte de las tiendas, pero los negocios siguen en completa paralización, y en ascendente aumento el precio de los víveres.

Jellachich continúa en la capital con sus guardias de corps, mas los croatos permanecen á los alrededores de aquella.

El doctor Schotte se halla bajo la proteccion del enviado de la América septentrional, quien le ha confiado un supuesto empleo de una condicion cualquiera. Los dos principales agitadores del

comité de los estudiantes han reclamado el apoyo del enviado francés el cual les ha nombrado correos. M. Messenhauser no está preso por ahora, y el general Bem ha logrado llegar al campo húngaro. Por lo cual hasta ahora Windischgraetz no ha podido hacer prender á ninguno de los que habia pedido.

= En la noche del 9 temíase generalmente en Berlin que el ministerio estaba resuelto en caso de necesidad á apelar á la fuerza para hacer eumplir la real orden y suspender las sesiones de la asamblea.

Tambien corria el rumor de que se habia dado orden al comandante en jefe de la guardia cívica para que hiciese desocupar la sala de espectáculo que sirve de local á la asamblea; mas probablemente es falso este rumor, pues el jefe de la guardia cívica se ha puesto á las órdenes del presidente de la dieta; y ademas casi toda la milicia ciudadana toma parte por la asamblea. Reinaba en los ánimos la mas viva inquietud.

Gren número de miembros de la asamblea nacional han dirigido respectivamente á sus comitentes la siguiente alocucion:

«Conciudadanos: la patria está en peligro, Hoy ha sido nombrado el ministerio Brandeburgo contra la voluntad que casi unánimemente ha espresado la asamblea nacional, y su primer acto ha sido un golpe de estado.

«La asamblea de los representantes del pueblo ha sido prorogada para reunirse en adelante en otro lugar. Conciudadanos, la asamblea nacional que ha sido llamada para representaros, no puede ser prorogada, ni trasladada á otro punto, ni disuelta.

«Estamos firmemente resueltos á oponer á tamaño golpe de estado una resistencia enérgica por cuantos medios estén en nuestro poder. Permaneced unidos á fin de escudar las libertades conquistadas, y reflexionad que el valor unido á la prudencia vence todos los peligros.»

= Brandeburgo, donde debe trasladarse la dieta, es una pequeña ciudad como á unas diez leguas de Berlin, y no cuenta mas allá de 12,000 almas.

= Un parte telegráfico de Berlin de fecha del 11 anuncia que las tropas entraron en esta capital á las dos de la tarde del dia anterior, y que la ciudad continuaba tranquila.

= El 7 á las siete de la tarde se habian recibido noticias en Viena anunciando que las tropas imperiales habian entrado en Presburgo sin resistencia. Por un decreto del 8 el general Welden es nombrado gobernador de la capital.

= Al saber la duquesa de Orleans que la asamblea nacional la habia repuesto en posesion de la viudedad de 300,000 francos que le señalaba la ley de 1837, ha escrito á su procurador que en vista de las cargas que pesan sobre la Francia y de las desgracias que el pais tiene que aliviar, no le daba permiso para cobrar dicha viudedad, sino que le encargaba que caso que el tesoro no pudiese beneficiar sus créditos, dispusiese de la misma repartiendo la mitad á los establecimientos de beneficencia y la otra mitad para las sociedades de socorros mutuos de trabajadores de la ciudad de Paris.

= Con fecha del 3 escriben de Leuberg (Galit-

zia) lo que sigue: Hoy el general gobernador, Hammerstein, ha publicado la siguiente proclama: En la capitulacion de ayer fijáronse cinco puntos bajo condicion de que caso de no cumplirse, ó que se repitiese como estos últimos dias un estado anárquico, la ciudad de Lamberg seria declarada en estado de sitio. Pero como en la noche última y esta mañana antes de mediodia se ha hecho fuego á mis tropas desde las ventanas y azoteas, he adquirido la conviccion de que la anarquia no habia de cesar; y en consecuencia, declaro en estado de sitio la ciudad de Lamberg y sus arrabales.

Por tanto ordeno: 1.º Un desarme general; 2.º la supresion de los clubs y del derecho de asociacion; 3.º excepto la *Gaceta* no podrá publicarse ningun periódico durante el estado de sitio; 4.º una comision hará visitas domiciliarias para buscar armas; 5.º queda prohibida toda clase de reuniones; 6.º los que se resistan con las armas en la mano y los que esciten á la rebelion serán juzgados segun la ley marcial.

El dia 11 los diputados de la asamblea de Berlin que se negaron á obedecer la órden de suspension se reunieron y junto con el presidente dirigieron al local ordinario de sus sesiones cuyas puertas se encontraron cerradas, negándose á permitirles la entrada en el edificio la tropa que lo guardaba. La guardia cívica tomó parte en favor de los diputados, pero amenazando el comandante de la tropa que los dispersaria á todos á la fuerza si no se retiraban, lo efectuaron asi, y habiendo resuelto los diputados que continuarían resistiéndose á obedecer la órden del rey, se retiraron á otro edificio donde tuvieron sesion.

Los diarios de Paris del 17 corriente, no ofrecen novedad particular respecto á la situacion interior de la Francia. La próxima eleccion del presidente de la república, absorve cuasi esclusivamente la atencion de todos los partidos.

Por la *Gaceta* de Viena se sabe que el dia 9 fué pasado por las armas el librero de Leipzig, Roberto Blum, á consecuencia del fallo pronunciado el dia anterior por el consejo de guerra, quien lo sentenció á dicha pena como reo convicto y confeso de haber pronunciado discursos revolucionarios y haberse opuesto con las armas á la entrada de las tropas imperiales.

La *Gaceta* de Breslau supone que al dia siguiente fué igualmente fusilado Messenhausser, y que la misma suerte aguardaba al general Bem, que se halla tambien en poder de Windichgratz.

La situacion de Berlin se complica mas cada dia, pues á pesar de haber las tropas ocupado el salon de sesiones de la asamblea, esta se reunió en otro local desobedeciendo abiertamente al gobierno. La mayor parte de los nacionales lejos de entregar sus armas como lo mandó el general Wrangel, algunos de ellos han ofrecido su apoyo á la asamblea, y los restantes las han entregado á los jornaleros quienes se preparaban á la resistencia. El general ha declarado á Berlin en estado de sitio, por medio de un bando en que prohibe los grupos de mas de diez personas manda que se cierren las tabernas antes de las 10 de la noche, que se entreguen todas las armas etc.

Tal era el estado de la capital de Prusia el dia 13 del corriente, y como hayan faltado los diarios del 15, ha dado esto lugar á suponer que la lucha habia ya estallado bien que se considera este rumor á lo menos como prematuro. Algunos periódicos pretenden que se ha recibido en Paris alguna carta de Berlin fecha del 14 á la noche, en la cual se asegura que todos los miembros presentes de la asamblea incluso su presidente han sido arrestados por las tropas.

Gerona 22 de Noviembre.

Insertamos á continuacion los nombres de los tres trabucaires que cogió el sábado último la compania de Salvaguardias de esta ciudad á las órdenes del Comisario de P. y S. P. Don Pablo Masanet en el término de Palau Sacosta y no en el de Fornells, como en nuestro número anterior dijimos.

- Francisco Barnet natural de Caldas de Mombuy ex-carabinero y ex-presidario.
- Baudilio Susbert natural de Fornells prófugo de la quinta de 1845.
- Narciso Freixas natural de Cuart presentado á indulto en el año próximo pasado.

AVISOS.

El sugeto que quiera comprar una casa situada en la plaza de la villa de Figueras podrá conferirse con Don Matias Vilallonga de la misma quien informará.

El que quiera comprar carbon de encima al por mayor podrá acudir á la tienda de vino de Llinás plazuela del teatro número 2, donde continúa espendiéndose á los precios corrientes del mercado.



Funcion para el jueves 23 del corriente, á beneficio de Ramona de Pasos, primera actriz del teatro de esta capital.

Despues de una escogida Sinfonia, se pondrá en escena la tan celebrada comedia en cuatro actos y en verso denominada:

LAS TRAVESURAS DE JUANA.

La que estará adornada de todo el aparato teatral que requiere su argumento. A continuacion se bailará un lindo CUARTETO, y terminará esta escogida funcion con la pieza nueva en un acto *Percances de un apellido.* A las 6

NOTA. Esta funcion va comprendida en la de abono, y estando prohibido poner banderas segun costumbre, se avisa á los concurrentes que el mismo cobrador, encargado por la beneficencia despachará las entradas y lunetas como en las funciones ordinarias.

EDITOR RESPONSABLE D. FELIX PAGÉS.

Imprenta de la viuda de Grases, Plaza de la Constitucion, rente las Casas Consistoriales.